

## **Bericht des Vorstandes des Vereins der Freunde des Rhododendronparks für das Jahr 2022**

Im zurückliegenden Jahr hat der Vorstand regelmäßig getagt, um die anstehenden Themen zu besprechen und Beschlüsse zu fassen. An den Sitzungen nahmen alle Vorstandsmitglieder teil.

Auch im vergangenen Jahr haben wir neue Mitglieder gewinnen können, so dass die Mitgliederzahl insgesamt gestiegen ist. Nur wenige Mitglieder haben gekündigt und gaben als Grund Alter und Wohnortwechsel an. Auch die Zahl der Fördermitgliedschaften ist gestiegen.

Auch die Beetpatenschaften haben sich positiv entwickelt. Zurzeit sind alle leibenden Beetpatenschaften vergeben. Die 2022 ausgelaufenen Beetpatenschaften wurden zum Teil von den Paten fortgesetzt oder konnten durch neue Beetpaten ersetzt werden. Der Vorstand geht davon aus, dass auch die 2023 auslaufenden Beetpatenschaften ersetzt werden können. Durch die Beetpatenschaften fließen dem Verein jährlich über 12.000 € zu, die an die Stiftung weitergegeben werden.

Auch im Jahr 2022 hat der Vorstand wieder eine Spendensammlung im Park durchgeführt. Außerdem hat sich der Verein im September mit einem Infostand am Kulturfest auf dem LESTRA Parkplatz beteiligt. Auf beiden Veranstaltungen hat der Vorstand die Arbeit des Vereins dargestellt und konnten neue Mitglieder und Beetpaten gewinnen.

Im November hat der Vorstand den Laternenumzug in Kooperation mit dem Bürgerverein Horn Lehe organisiert. Die Federführung lag dieses Jahr beim Bürgerverein. Besonders hervorzuheben ist das Engagement des Feuerkünstlers Lenn Fei, der den Laternenumzug bereicherte und bei allen Teilnehmern großen Anklang fand.

Der Vorstandsvorsitzende hat an der Sitzung der Arbeitsgemeinschaft der Bremer Parks teilgenommen. Hier erfolgte ein Austausch über die Arbeit der beteiligten Vereine und die Probleme der einzelnen Parks. Im Jahr 2022 erhielt der Verein keine Mittel aus den Einnahmen der Bürgerparktombola. Im Jahr 2023 wird der Verein ein Achtel des Nettoertrags erhalten.

Der Verein hat die Renovierung der Beete im Eingangsbereich an der Marcusallee finanziell unterstützt. Insgesamt wurden der Stiftung hierfür über 40.000 € überwiesen, die den größten Teil der Kosten abdecken.

Aus personellen Gründen konnte sich der Verein weder am Pflanzenmarkt noch am KulturMitmachMarkt im Rhododendronpark beteiligen.

Auch das Rhodomahl konnte 2022 nicht durchgeführt werden. Die gemeinsam mit der Stiftung vorbereitete Veranstaltung musste wegen zu geringer Anmeldungen abgesagt

werden. Über eine alternative Veranstaltung in kleinerem Rahmen konnte mit der Stiftung keine Einigung erzielt werden.

Der Vorstand hat seine Aktivitäten mit Pressemitteilungen begleitet und öffentlich dargestellt. Dabei hat der Verein stets auf die notwendige finanzielle Unterstützung des Parks hingewiesen. Nicht immer sind diese Pressemitteilungen entsprechend zugespitzt veröffentlicht worden. Presseberichte sind im Weser-Kurier, Weser-Report, Horner Magazin und in der Vereinszeitschrift des Turnvereins Eiche erschienen.

Der Verein hat das Rechnungsjahr wieder mit einem gut gefüllten Konto abgeschlossen. Einnahmen von über 44.000 € standen einem Ausgang von über 56.000 € gegenüber. Das Saldo von 12.000 € ist durch die Leistungen an die Stiftung in Höhe von 53.000 € entstanden und ist somit durch das Vereinsziel abgedeckt. Damit sind die Leistungen an den Rhododendronpark im vergangenen Jahr erneut gestiegen.

Der Aufwand für den Verein konnte auch im letzten Jahr wieder gering gehalten werden und betrug 6,2 % der Zuwendungen an den Verein im Kalenderjahr. Die Haushaltsansätze für das Haushaltsjahr 2022 konnten im Wesentlichen eingehalten werden. Höhere Kosten ergaben sich bei den Haushaltsposten Büromaterial/Porto und Verwaltung der Homepage. Eine wesentliche Überschreitung gegenüber dem Haushaltsansatz hat sich, wie oben beschrieben, durch die Zuwendungen an die Stiftung ergeben.

Im Februar ist die Haushaltsführung von der Kassen Prüferin überprüft worden. Die Kassenführung ist als vollständig und korrekt bewertet worden. Alle Belege waren eindeutig gekennzeichnet und wurden dem Kontenplan sachlich richtig zugeordnet. Damit wird dem Vorstand eine ordnungsgemäße Buchführung testiert und eine Entlastung vorgeschlagen.

Vorgetragen auf der Mitgliederversammlung am 28. März 2023

Michael Koppel  
Vorsitzender